

COMO VAN NUESTRAS EXPORTACIONES?

Colombia, tradicionalmente no ha sido un país gran exportador, nuestras ventas internacioanles per capita son de las más bajas del continente americano.

En el 2020, exportamos \$31 mil millones de dólares, equivalente a US\$616 dólares por habitante. En Suramérica solo superamos a Bolivia (\$520 por habitante) y envidiamos a Paraguay (US\$1.613) y a Ecuador (US\$2.141). El promedio mundial fue de US\$2.408 por habitante. Las cifras son contundentes y dan muestra de nuestro poco interés en internacionalizarnos, de las talanqueras gubernamentales para exportar y de la falta competitividad internacional.

Pero en el 2021 hemos mejorado nuestro ritmo exportador; en los primeros siete meses ya llevamos \$21 millones de dólares. Esto se ha logrado gracias a la reactivación industrial, los mejores precios del petróleo y del carbón, el aumento en el precio internacional del café y del azúcar, así como el incremento en las exportaciones de productos manufacturados.

En este último trimestre del 2021, estaremos viviendo una bonanza en precios del café sin precedentes llegando a cotizarse cerca de los US\$2 la libra; lo mismo sucederá con el precio del azúcar que ya ronda los US\$0,20 la libra. Pero la mejor noticia es que el precio del petróleo está llegando a los US\$80 dólares el barril, cuando hace año y medio se cotizaba a solo US\$40. El invierno se acerca en los países nórdicos, la reactivación mundial está acentúandose y si logramos aumentar la extracción petrolera, que en este momento se encuentra en unos 740 barriles diarios, seguro que terminaremos el año con exportaciones totales por encima de los \$42 mil millones en el 2021. Lo cual incrementará notablemente los ingresos para el gobierno nacional y para los empresarios exportadores.

José Roberto Concha V. Director Icecomex Universidad Icesi. Cali, Colombia

